



1. Spielbetrieb und sportliche Entwicklung

1.1. Männer I – Oberliga

Nach dem Abstieg aus der 3. Liga und dem Abgang einiger erfahrener Spieler ging unsere erste Mannschaft mit dem neuem Trainer Mario Weber und einem neu formierten Team in die Spielzeit 2023/2024. In den bisherigen Spielen zeigte die Mannschaft durchaus unterschiedliche Gesichter mit einigen schwächeren aber auch mit einigen überzeugenden Auftritten. So konnte man zwar nicht ganz oben mitspielen, aber einen Platz im oberen Tabellendrittel behaupten. Die Saison neigt sich nun dem Ende zu und wird wieder einige Abschiede mit sich bringen. So steht bereits fest, dass sich Nicki Happel, Stefan Lex, Max Rühl und Jan Wüst als aktive Spieler sowie Andi Lex als Co-Trainer verabschieden werden. Wir wünschen Ihnen für Ihre Zukunft alles Gute und hoffen, sie auch weiterhin im Kreise der HSG-Familie öfters begrüßen zu können. Für die kommende Spielzeit konnten schon einige vielversprechende Talente gefunden werden, die sich sowohl aus den eigenen Reihen (Männer II und A-Jugend) bzw. aus anderen Vereinen kommend, unserem Oberligateam anschließen.

1.2. Männer II – Bezirksoberliga

Nach dem grandios geschafften Aufstieg in die Bezirksoberliga war es das Ziel unserer zweiten Mannschaft, die vielen Neuzugänge in das Team möglichst zügig zu integrieren und den Klassenerhalt zu schaffen. Wie sich nun zeigt, konnten die Erwartungen übertroffen werden, denn die neu formierte Mannschaft fand schnell ihren Rhythmus und konnte sich bislang im Mittelfeld der BOL behaupten. Bleibt abzuwarten, wie sich die personelle und sportliche Entwicklung des Teams im Hinblick auf die Spielzeit 2024/2025 zeigen wird, denn der sich fortsetzende personelle Umbruch in der ersten Mannschaft zieht wahrscheinlich auch Veränderungen im BOL-Team nach sich.

1.3. Frauen – Bezirksliga A

Nachdem nach einigen Abgängen zum Ende der Saison 2022/2023 unklar war, ob man überhaupt wieder eine Mannschaft wird stellen können, war es umso erfreulicher, dass der Mannschaftskader letztlich auf ca. 16 motivierte Spielerinnen anwuchs. Dabei war die bislang gute Zusammenarbeit mit der HSG Fernwald im Jugendbereich von Vorteil, denn in der Spielzeit 2023/2024 kam es auch im aktiven Bereich zu einer Zusammenarbeit, indem gleich sechs junge Spielerinnen aus der zweiten Fernwälder Frauen-Mannschaft sich dem HSG-Pohlheim-Team anschlossen. Unter dem neu formierten Trainerteam Jochen Trotz/Heide Sobotka belegt das Team derzeit den 6. Tabellenplatz in der Bezirksliga A.

1.4. Männer III – Bezirksliga D

Auch in der laufenden Saison war es wieder möglich, ein drittes Männerteam zu melden. Ziel der Mannschaft war es von Anfang an, nicht nur auf Ergebnisse zu schauen, sondern junge Spieler aus der A-Jugend an den Aktivenbereich heranzuführen und mit Spaß und Engagement einen ansehnlichen Handball zu zeigen. Eine durchaus fruchtbare Vorgehensweise, denn aktuell belegt die Mannschaft erfreulicherweise den zweiten Tabellenplatz in der Bezirksliga D.

1.5. Jugendabteilung

Eine erfreuliche Entwicklung im Jugendbereich hält an – trotz der umfassenden Einschränkungen für den Jugendsport in der Pandemiezeit. Erstmals seit mehreren Jahren konnte im Bereich der männl. Jugend wieder in allen Altersklassen mindestens eine Mannschaft gemeldet werden. Vier der Teams qualifizierten sich erfreulicherweise für die Teilnahme in der Bezirksoberliga. Auch bei den Mädels, die weiterhin dank einer bislang guten Zusammenarbeit bei der HSG Fernwald starten, gibt es 4 Teams, davon eines in der Bezirksoberliga. Und natürlich bereiten sich auch wieder jede Menge quirlige „Handball-Minis“ zwischen 5 und 8 Jahren spielerisch auf das Handballspielen vor und haben dabei jede Menge Spaß.

2. Aktivitäten außerhalb und im Hintergrund des Spielbetriebs

Trainieren und Handballspielen alleine ist zwar der wichtigste und wesentlichste Teil eines Handballvereins, würde aber ohne die Bewältigung und Erledigung vieler administrativer und organisatorischer Aufgaben nicht funktionieren. Und so fanden neben bisher 6 Vorstandssitzungen natürlich auch noch zahlreiche weitere Treffen diverser Gruppen und Gremien statt.

Außergewöhnliche Veranstaltungen waren ein **Trommelkurs**, der der rhythmischen Unterstützung der aktiven Mannschaften zu Gute kommt – eine Fortsetzung zu Beginn der kommenden Spielzeit ist geplant.

Viele Mannschaften benötigen viele **Zeitnehmer*innen und Sekretär*innen**. Und so konnten nach einer Abfrage im Mai 2023 in den Jugendmannschaften 12 Anmeldungen für einen entsprechenden Lehrgang vermeldet werden.

Am 18. Juni 2023 war die HSG Pohlheim in der Kulturellen Mitte in Pohlheim/Holzheim Gastgeber für den **Bezirkshandballtag**.

Am 9. Juli 2023 bot die HSG Pohlheim im Rahmen einer Neuauflage der Veranstaltung **„Pohlheim macht auf“** Beachhandball im Holzheimer Freibad an.

Am 11. August 2023 wurde, wie schon seit vielen Jahren – an Angebot im Rahmen der **Ferienspiele** der Stadt Pohlheim gemacht. Auch hier stand der Beachhandball im Vordergrund.

Natürlich gab es auch wieder das bewährte Handball-Camp für Kinder und Jugendliche von 8 – 14 Jahren – diesmal unter dem Slogan **„HSG for Kids Camp 2023“** in eigener Regie durchgeführt. Hieran nahmen vom 28. – 30. August 2023 ca. 40 Kids teil und trainierten unter anderen mit Timm Schneider, Karin Euler & Franziska Steil sowie Andreas Lex.

„Crash-Kurs“ für Nachwuchs-Schiris: Weitere erfreuliche Nachrichten gab es vor Saisonbeginn vom Schiedsrichternachwuchs: Da einige Spieler aus der C-Jugend bereit waren, Spiele der E-Jugend zu leiten, erhielten sie von einem erfahrenen Schiri-Team um Nele Schmandt einen Vorbereitungskurs, bei dem nicht nur inhaltlich gearbeitet wurde, sondern alle Beteiligten auch viel Spaß hatten.

HSG Pohlheim

Vorläufiger Jahresbericht Saison 2023/2024

Funktion	Name
1.Vorsitzender	Patrik Marsteller
2.Vorsitzender/Sportliche Leitung	Martin Rebstock
2.Vorsitzender/Leitung Geschäftsstelle	Rocco Raddatz
2.Vorsitzender/Jugendwart	Christopher Jung
Leitung Finanzen	Andre Müll
Stellvertreter Finanzen	Steffen Zeiß
Leitung Schriftführung	Sabine Seth
Stellvertreterin Schriftführung	Nadine Seel
Sportliche Leitung	Andreas Lex
Jugendwartin	Nele Schmandt
Männerwart	Daniel Hirz
Jugendwart	Christopher Jung (s.o.)
Schiedsrichterwart	Eckhardt Reitz
Pressewart	Norbert Volk
Leitung Marketing + Kommunikation	Malvin Werth
Leitung Events + Projekte	Remko Streng
Leitung Technischer Spielbetrieb	Christoph Blank
Ehrenvorsitzender	Horst-Günter Schmandt

Pohlheim, 09. März 2024

Sabine Seth (Schriftführerin)